



## **Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 28.09.2022,**

**Teilnehmende:** Herr Pfarrer Gäng (ab TOP 7), Frau Bastian-Hagenhoff, Frau Bienemann (ab TOP 6), Herr Goller, Herr Dr. R. Habersetzer, Frau Köster, Frau Gerlinde Stadlmayer, Frau Tubes, Frau Vogl, als Gast: Frau Haider-Wittmann, Vertreterin der charismatischen Gebetsgruppe.

Entschuldigt: Frau Bienemann, Herr Fechteler, Herr Heilmann, Frau Kellermann, Frau Dr. Klemenz, Frau Müller, Frau Sophia Stadlmayer, Frau Deschauer, Vertreterin des PGR von St. Bernhard, Herr A. Habersetzer, Vertreter der Kirchenverwaltung

**1. Zum geistigen Impuls** teilt Herr Goller mit uns Eindrücke und Erfahrungen vom seinem Weg nach Santiago de Compostela. Er beschließt ihn mit dem Pilgerlied von Santiago.

**2. Formalien:** Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.

**3. Berichte aus Pfarrverband und Pfarrei:** Die nächste Sitzung des Pfarrverbandsrats ist im Oktober mit dem Schwerpunktthema Jugend.

In der Pfarrei nimmt nach der Sommer- und Urlaubszeit die Beteiligung an den Gottesdiensten merklich zu (z. B. am Sonntag, den 25.09.).

**4. Erntedankgottesdienst am 02.10:** Der Gottesdienst ist vom Familiengottesdienst-Team vorbereitet und mit Pfarrvikar Haberl abgesprochen. Es geht um das Thema: „den Glauben tun“. Dafür werden die Kinder aufs Mitmachen bei den Sternsingern verwiesen, die Erwachsenen auf Spenden für die Brucker Tafel und die Aktion des Missionskreises (Verkauf von Äpfeln und Brot).

**5. Aktuelles zu Diakonie und Gemeindec Caritas:** Frau Bastian-Hagenhoff und Dr. Habersetzer haben kurze Texte zu: „Brucker Tafel“, „Wohnungslosenberatung und -unterkunft der Caritas“, „Mittagsküche am Freitag“, und „geflüchtete Jugendliche im Alvenihaus“ vorbereitet und mit Verantwortlichen von der Tafel bzw. Frau Diewald-Rodriguez von der Caritas abgesprochen (Siehe Anhang). Der PGR ist sich einig, dass die Themen nach und nach in der Pfarrgemeinde angesprochen und beworben werden sollen. Begonnen wird am 02.10. mit der Werbung für die Tafel.

**6. Übersicht über die Gruppierungen der Pfarrei, im Flyer und digital:** Frau Köster und Frau Tubes haben unter dem Titel „*Herzlich willkommen in der Pfarrei St. Magdalena! Gemeinschaft erleben - Ein Wegweiser*“ für 12 Gruppierungen Texte entworfen, die z. T. von den Betreffenden schon autorisiert sind, zum Teil noch fertiggestellt werden müssen: Um den PGR St. Magdalena, den PV Fürstenfeld, die Kolpingsfamilie, den kath. Männerverein, den Missionskreis sowie die Lektoren und Kommunionhelfer kümmert sich Herr Goller, um den Kinder- und Familiengottesdienstkreis, die Ministranten

und die Sternsinger Frau Köster, um die kfd und das Taizé-Gebet Frau Vogl, um den spanischen Bibelkreis Dr. Habersetzer, um den Altenheim-Besuchsdienst Frau Bastian-Hagenhoff.

Ev. vorhandene Logos werden noch eingearbeitet, Format und Layout muss geklärt werden.

**7. Renovierung des Pfarrheims – Möglichkeiten des Fundraising:** Pfarrer Gäng berichtet, dass die Bauarbeiten im Zeitplan seien, dass allerdings noch 150.000 € von der Pfarrei selbst zu tragen sind. Am Kirchweihsonntag wird die Pfarrgemeinde mittels Roll-up konkret informiert. Wichtig ist, dass das Pfarrheim – nach der Pfarrkirche - wieder als Zentrum der Gemeinde wahrgenommen wird. Herr Goller regt zusätzlich an, selbst über eine (steuerlich ja absetzbare) Spende nachzudenken und im Bekanntenkreis darüber zu sprechen.

**8. Aktuelle Entwicklungen in Pfarrei und Pfarrverband wegen der extremen Kostensteigerungen, u. a. im Energiebereich:** Pfarrer Gäng führt aus, dass die Raumtemperatur in den Kirchen gesenkt wird und elektrische Beleuchtung konsequent ausgeschaltet wird. Es seien allerdings noch keine offiziellen Anweisungen des Erzbischöflichen Ordinariats gekommen. Für die Kindertagesstätten gelten eher die staatlichen Vorgaben. Insgesamt sei das Einsparpotenzial erheblich.

**9. Update Arbeitskreis Neu-Zugezogene:** Für den Start der Arbeit ist es wichtig, dass der Flyer der Pfarrei vorliegt. Der Begrüßungsbrief, den Herr Pfarrer Gäng bisher versandt hat, soll noch dazu kommen. Um das Ausmaß der Aufgabe abzuschätzen, muss noch eruiert werden, wie viele Personen bzw. Familien pro Monat neu zuziehen.

#### **Berichte aus den Gruppierungen der Pfarrei:**

*Kfd:* Frau Vogl bedauert, dass der Ausflug nach Altötting mangels Beteiligung ausfallen musste. Am 05.10. von 9 bis 11 Uhr findet in St. Bernhard „Kaffee, Bibel, Croissant“ statt. Am 19.10 um 15 Uhr führt Frau Dr. Klemenz durch die Sonderausstellung „Olympia 72“ im Stadtmuseum. Im Januar 2023 ist Jahreshauptversammlung mit Neuwahlen, Frau Englert und Frau Rauch werden aus dem Leitungsteam ausscheiden.

*Taizé-Gebet:* Die Gruppe im Pfarrverband und in der Gemeinde der Erlöserkirche haben sich zusammengetan. Die nächsten Taizé-Gebete sind am 09.10. um 18 Uhr in der Versöhnungskirche in Emmering und am 16.12. um 19 Uhr in St. Bernhard. Die Termine für das kommende Jahr werden noch besprochen.

Für die *Pfarrbücherei* berichtet Frau Stadlmayer, dass am 26.08. eine Buchvorstellung mit 20 Interessenten stattfand. Einige der 35 neuen Bücher wurden näher vorgestellt, die Presse berichtete anschließend.

*Seniorenkreis:* Laut Frau Bastian-Hagenhoff war der Herbstausflug nach Schäftlarn, zur Heuwinklkapelle und nach Wolfratshausen sehr gut besucht. Am 12.10. um 14 Uhr ist Herbstfest im Ameisenstüberl, am 08.11. um 14 Uhr geht es im Jugendheim um „die Heiligen im November“, am 07.12. um 14 Uhr ist im Jugendheim die Adventsfeier.

*Charismatische Gebetsgruppe:* Wie Frau Haider-Wittmann berichtet, trifft sich die Gruppe seit gut 10 Jahren am Dienstag um 19 Uhr im Meditationsraum des Jugendheims. Zwischen fünf und neun Teilnehmende beten und singen einen gemeinsamen Lobpreis, haben eine Zeit der Stille und sprechen dann über ein vorbereitetes Thema bzw. einen Bibeltext. Die Gruppe ist überregional verbunden mit der Bewegung „Neuer

Weg“ an der Bürgersaalkirche in München und offen für alle, die an persönlicher und gemeinsamer Gebetserfahrung teilnehmen möchten.

*Kinder- und Familiengottesdienstkreis:* Frau Köster verweist auf den von Frau Kuhbandner gestalteten Brief an alle Familien mit den Terminen der Gottesdienste und Aktivitäten. Am 11. 11. ist die Martinsfeier, an allen Adventssonntagen um 10 Uhr findet in St. Magdalena die „Adventsreihe“ statt.

*Missionskreis:* Frau Müller berichtet per Mail; Der Erlös aus dem Verkauf der Kräuterbüschel an Maria Himmelfahrt in Fürstenfeld hat wieder ein tolles Ergebnis erzielt. Wir haben 1860,10 € eingenommen. Dank auch an alle Käufer und Spender. Am Erntedank-Sonntag, den 02.10.2022 verkaufen wir wieder Brot und Äpfel vor und nach dem Gottesdienst in St. Magdalena und Fürstenfeld. Flyer dazu liegen in den beiden Kirchen auf. Am Weltmissions-Sonntag würden wir gerne mit Herrn Diakon Stangl die Gottesdienstgestaltung übernehmen. Der Verkauf von Adventskränzen im November ist gerade in Planung.

*Christenrat:* Laut Dr. Habersetzer führt das „Fachgremium für Stadtentwicklung“ wie im Dezember 2021 eine Aktion mit Adventshütte auf dem Geschwister-Scholl-Platz durch, vom 05. bis 10.12. jeweils vor 14 bis 17 Uhr. Der Christenrat beteiligt sich, es wäre schön, wenn auch St. Magdalena und St. Bernhard mitmachen könnten.

**11. Verschiedenes:** Herr Goller schlägt vor, dass geeignete Teile des Erntedank-Altars an die „Mittagsküche am Freitag“ weitergegeben werden. Für die Zukunft regt Pfarrer Gäng an, dass die Gemeinde zum Erntedank-Altar beiträgt.

Die Sitzung wird mit einem Vaterunser beschlossen.

Nächste Sitzung 26.10.2022 um 19:30 im Jugendheim

Vorstandssitzung:

Geistliches Wort:

Gez.  
Gerd Goller  
Vorsitzender

Gez.  
Dr. Rupert Habersetzer  
für das Protokoll